
Deuteronomio 5 

Los 10 Mandamientos 2 parte

Ahora en el Capítulo 5 vamos a estudiar una vez más la repetición de la Ley, la
columna vertebral  de la Ley de Dios que son los 10 mandamientos, estos 10
mandamientos son el clímax del Pacto, la columna vertebral de todo este pacto
de Dios con Israel. 

Deu 5:1  Llamó Moisés a todo Israel y les dijo: Oye, Israel,  los estatutos y
decretos que yo pronuncio hoy en vuestros oídos; aprendedlos, y guardadlos,
para ponerlos por obra.  

“aprendedlos, y guardadlos” y este es un gran mandamiento que tiene una
gran aplicación hacia nosotros y nos dice “aprendedlos, y guardadlos” pero
¿qué  se  necesita  para  guardarlos?  Primero  debemos  aprenderlos,  ahora,
aprenderlos no es nada más memorizarlos, si no comprenderlos: aprende que
significa cada uno de esos mandamientos, memorízalos, medítalos, recuérdalos,
compréndelos, aprende a aplicarlos, a saber cómo ponerlos por obra y esta es la
base de nuestra fe también. El poder comprender estos mandamientos, el poder
entender su significado, el poder ver que son perfectos, lo que hace esta ley es
ser como un espejo, o sea, esta ley que es perfecta me muestra mi debilidad y
ahora  que  los  repasemos,  vamos  a  ver  una  vez  más  la  gran  necesidad  que
tenemos de un salvador,  la  gran necesidad que tenemos de alguien que nos
justifique  porque,  definitivamente,  no  los  hemos  guardado,  definitivamente
hemos quebrantado este pacto. Primero para aprenderlos hay que oírlos,
después aprenderlos, después guardarlos y dice para que “para ponerlos por
obra”, o sea, que si lo aprendemos y sabemos cómo aplicarlos, entonces vamos
a poder ponerlos por obra, vamos a poder practicarlos. El Nuevo Pacto o Pacto
Renovado incluye que Dios iba a escribir estas leyes en Nuestro Corazón, o sea,
que  Dios  nos  iba  a  dar  la  capacidad,  por  su  Espíritu  de  andar  en  sus
mandamientos, cosa que antes de conocer al Mesías, pensar en estas cosas era
ridículo,  el  si  quiera  considerar  esto  era  absurdo,  considerar  estos
mandamientos era causa de burla, incluso hasta se criticaba y critica a quien los
hace o trata de guardar los mandamientos, pero ahora por el Espíritu del padre
somos capaces y nuestro espíritu anhela guardarlos, ese es nuestro deseo y por
eso dice el Apóstol Juan en su primera carta: 

 1Jn 2:1 Hijitos míos, estas cosas os escribo para que no pequéis  (o sea,
todos estos mandamientos, todos estos escritos es para no pecar, para
guardar su palabra y para hacer lo que ellos dicen); y si alguno hubiere
pecado (Cada vez que no cumplamos, así como Israel tenía un sistema de
sacrificios para reconocer que no habían cumplido el pacto y tenían que
ofrecer un sacrificio, de la misma manera se ha ofrecido un sacrificio por
todas las veces que nos quedamos cortos de este standart de perfección



de Dios),  abogado tenemos para con el Padre, a Yesuha el Mesías el
justo. 

Y dice “para ponerlos por obra” Recuerdan que en Nehemias 8, después de
que el pueblo había dejado de escuchar la Ley por mucho tiempo, habían ido al
cautiverio en Babilonia y cuando empiezan a regresar de Babilonia, el Sacerdote
Esdras va y les empieza a leer la Ley y se las empieza a explicar, les leía y les
explicaba y dice que el pueblo empezó a llorar porque hacía mucho tiempo que
no escuchaban la Ley: 

• Neh 8:9  Y Nehemías el gobernador, y el sacerdote Esdras, escriba, y los
levitas que hacían entender al pueblo, dijeron a todo el pueblo: Día santo es a
YHWH nuestro  Dios;  no  os  entristezcáis,  ni  lloréis;  porque  todo  el  pueblo
lloraba oyendo las palabras de la ley. 

Empezaron  a  llorar  y  como  se  las  explicaban  empezaron  a  alegrarse  de
entenderla, porque realmente ya ni entendían debido al tiempo que estuvieron
en el exilio y empiezan a entenderlo y al final terminan celebrando la fiesta de
los Tabernáculos que hacía muchos años que no la habían celebrado 

• Neh 8:12  Y todo el  pueblo se  fue a comer y  a beber,  y a obsequiar
porciones, y a gozar de grande alegría, porque habían entendido las palabras
que les habían enseñado. 

• Neh 8:14  Y hallaron escrito en la ley que YHWH había mandado por
mano de Moisés, que habitasen los hijos de Israel en tabernáculos en la fiesta
solemne del mes séptimo 

Así que en este capítulo podemos ver que la Palabra de Dios, la enseñanza de la
Ley produjo lloro, llanto, alegría, empezaron a ser generosos, a regalarse cosas
entre  ellos  y  después,  produjo  obediencia,  pero  es  importante  que podamos
interpretarla  correctamente,  que  podamos  saber  cómo  aplicarla,  había
diferentes interpretaciones de cada uno de los mandamientos por parte de los
rabinos, por ejemplo, el mandamiento acerca del Shabat, de no hacer ninguna
clase de trabajo, pues había diferentes interpretaciones, había unos rabinos que
decían:  en  Shabat  no  puedes  hacer  absolutamente  nada,  no  puedes  llevar
ninguna  carga,  si  dice  que  no  puedes  trabajar  pues  vamos  a  definir  que  es
trabajar,  y empezaban a definir la palabra trabajar,  trabajar,  por ejemplo, es
llevar  una  carga,  entonces  definían  la  palabra  carga;  entonces  había  varias
interpretaciones pero Yeshúa vino a dar la interpretación correcta, Yeshúa dijo: 

• Mat 5:17  No penséis que he venido para abrogar la ley o los profetas;
no he venido para abrogar, sino para cumplir. 

El no vino a decir que eso ya no funciona, que eso pertenece al Antiguo Pacto,
ahora voy a establecer una nueva religión, Yeshúa vino a darle cumplimiento y a
interpretarla correctamente,  vino a enseñar correctamente.  Así que comienza
allí en el primer mandamiento  



Deu 5:2  YHWH nuestro Dios hizo pacto con nosotros en Horeb  (esto es el
monte Sinaí).  

Deu 5:3  No con nuestros padres hizo YHWH este pacto, sino con nosotros
todos los que estamos aquí hoy vivos.  

Dice,  este  pacto  de la  Ley no lo  hizo con Abraham, Isaac y Jacob,  sino con
nosotros, en el desierto, allí en Sinaí. 
Deu 5:4  Cara a cara habló YHWH con vosotros en el monte de en medio del
fuego.  

Deu  5:5   Yo  estaba  entonces  entre  YHWH  y  vosotros,  para  declararos  la
palabra de YHWH; porque vosotros tuvisteis temor del fuego, y no subisteis al
monte. Dijo:  

Deu 5:6  Yo soy YHWH tu Dios, que te saqué de tierra de Egipto, de casa de
servidumbre.  

Bueno, primero se identifica, Yo Soy el Dios que te liberó, Yo Soy el Dios que te
sacó de la Esclavitud,  si  hoy se revelará  esta  voz de Dios a tu  vida,  diría  lo
mismo, Yo Soy el que te he rescatado, que te he liberado de esa esclavitud en la
que tu vivías y ahora ¿Cuál es el pacto que yo establezco contigo? Aquí vienen
los mandamientos 

Mandamiento Nro. 1: 

Deu 5:7  No tendrás dioses ajenos delante de mí.  

Por  cuanto  Yo  Soy  tu  libertador,  por  cuanto  Yo  Soy  quien  te  saqué  de  la
esclavitud,  por cuanto Yo Soy el  único Dios,  como lo vimos en el capítulo 4
donde mostró que es el único Dios Verdadero y tenemos evidencias de que es el
único Dios verdadero, por tanto, es obvio que no vas a tener otro Dios más que
Él y cuando Él se revela y da a conocer su nombre “Yo Soy el que Soy”, ese
nombre implica: Yo Soy el que llego a ser, implica en un sentido que Él es el que
llega a ser aquel que suple todo lo que tu necesitas, si necesitamos salud, por
ejemplo, Él dice: Yo Soy el Señor Tu Sanador; si necesitamos Salvación Él dice:
Yo Soy el Señor Tu Salvador; Si necesitamos Paz, Él dice: Yo Soy el Señor Tu
Paz, YHWH Shalom; y hay toda una serie de nombres en el hebreo original que
nos hablan de las diferentes características de Dios, que lo que quieren decir es
que Dios se convierte en el que suple todas tus necesidades, todo aquello que
necesitamos Él es el único que llega a ser el que suple todas tus necesidades, Yo
Soy el que sana todas tus dolencias, Yo Soy:  

• Sal 103:4  El que rescata del hoyo tu vida, el que te corona de favores y
misericordias; 

• Sal 103:5  El que sacia de bien tu boca de modo que te rejuvenezcas
como el águila. 



• Jua 10:11   Yo soy el  buen pastor;  el  buen pastor su vida da por las
ovejas.  

Yo Soy aquel que tu necesitas, no necesitas confiar en nadie más, no necesitas
depender de nadie más, Yo Soy el que te puede dar todo lo que tu necesitas, por
tanto, no busques ayuda en nadie más, no busques ayuda en bienes temporales,
no busques ayuda en personas, Él es el que sacia de bien tu boca, de modo que
te rejuvenezcas como el águila. En Él estas completo, a lo mejor en ocasiones tu
piensas  “es  que me falta  algo,  si  tan solo  tuviera  esto  o  cuando tenga  esto,
entonces ahora si voy a ser muy feliz” o “ya nada más me falta esto”, a veces
estamos pensando “me falta alguien, necesito a alguien porque me siento solo” y
eso es hacer un ídolo, eso es pensar que alguien más puede suplir una necesidad
que solo Él puede suplir, la escritura dice: 
• Col 2:10  y vosotros estáis completos en él,  que es la cabeza de todo
principado y potestad. 

Que si el Mesías ha venido a tu corazón, él es tu Salvador, estamos completos en
él, no te hace falta absolutamente nada, no hay nada ni nadie que pueda suplir
lo que solamente Dios puede suplir. Así que ese es el mandamiento, no confíes
en que alguien más puede darte la felicidad porque eso solo te lo puede dar
Dios. A veces andamos muy afanado o afanadas,  andamos muy preocupados
por alguna situación en nuestra vida que no se ha resuelto, y decimos “cuando
se resuelva, ahora si voy a estar muy tranquilo, ahora si ya gózate alma mía,
muchos bienes tienes para mucho tiempo” y estas confiando de que algo suceda,
de alguna circunstancia  y  lo  triste  de eso es que entonces,  generalmente,  tu
felicidad, tu dicha, tu paz o realización, la estás posponiendo, diciendo “ya solo
me falta eso, el mes que viene o el año que viene” y siempre tu mirada está en el
futuro,  sin  embargo,  el  Yo  Soy,  también  está  en  presente  perfecto,  es  para
siempre, continuará siempre y no es Él será, no dijo Yo Seré,  dijo YO SOY, hoy
puedes  estar  totalmente  completo  si  te  das  cuenta  que  de  Él  depende,
absolutamente, todo lo que tu necesitas y ese es el primer mandamiento: “No
tendrás dioses ajenos delante de mí” 

Mandamiento Nro. 2: 

Deu 5:8  No harás para ti escultura, ni imagen alguna de cosa que está arriba
en los cielos, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.  

Y este está muy relacionado con el primer mandamiento,  no tendrás nada
que distraiga tu atención de mí,  no tendrás absolutamente  nada que te
solucione a distraerte de que Yo Soy tu único Dios, de que yo soy el único que
puede resolver tus problemas. Un ídolo, no solo puede ser un santito, una
virgencita, un becerro de oro, no nada más puede ser eso, un ídolo podría ser tu
trabajo, tu cuenta bancaria, el carro, la casa, lo que sea, algo en lo que tú tienes
tu confianza o algo que te quita mucho tiempo de Dios. revisa tu agenda y ve lo
que más tiempo te consume, que es lo que más te quita el tiempo y muchas
veces  te  sientes  insatisfecho(a)  porque  nos  damos  cuenta  que  se  nos  va  el
tiempo rapidísimo y tengo hambre en mi corazón, quiero aprender más de Dios,
pero no puedo. Si tu piensas eso es que tienes un ídolo, es que quisieras tener
más de Dios, pero no puedes, ¿Por qué no puedes? Porque hay algo que está



desviando, hay algo que te lo impide, quisiera, pero es que no tengo tiempo,
entonces ¿Cuándo vas a tener tiempo? Así que lo que te dice es:  no hagas
nada que distraiga tu atención. Cuando él dijo que se hiciera el altar para
los sacrificios, fue muy claro al decirles que no labraran el altar, no lo hicieran
muy llamativo para que no distrajeran lo importante que era el sacrificio, que el
sacerdote no se subiera por una escalera con la falda, o sea que no hicieran nada
que la gente se distrajera, incluso eso tiene que ver también, con que idolatres a
una persona, entonces: 

Deu 5:8  No harás para ti escultura, ni imagen alguna de cosa que está arriba
en los cielos, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra.  

Deu 5:9  No te inclinarás a ellas ni las servirás  
Una vez más, esclavitud, si hay un objeto material que produzca esclavitud en ti,
entonces es un ídolo, si dices: es que no tengo tiempo, no le puedo dedicar más
tiempo a Dios porque tengo que pagar la mensualidad de mi becerro de oro
modelo 2022, tengo que dejarlo pulidito, entonces es tu ídolo porque todo el
tiempo te está robando la atención y estás diciendo “no me puedo concentrar
por  si  me  roban  el  auto  o  me  rayan  el,  entonces  todo  el  tiempo  con  una
preocupacion, dice la escritura. 

• Ecl 5:12  Dulce es el sueño del trabajador,  coma mucho, coma poco;
pero al rico no le deja dormir la abundancia. 

Sus bienes materiales son su preocupación, entonces resulta que aquello que tu
pensabas que te iba a dar paz, resulta que lo que te está trayendo es aflicción y
esclavitud, y obviamente, te limita el tiempo. Todo lo que no aprendamos del
Señor  aquí,  todo  lo  que  no  almacenemos  de  información  y  aprovechamos
nuestro cerebro en la juventud, por eso Pablo dijo; 

• Flp 3:8  Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la
excelencia del conocimiento del Mesías Yesuha, mi Señor, por amor del cual lo
he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar al Mesías, 

Decidió perderlo todo para entregarse al Señor, 

 Porque, ¿en que es en que la mayoría de los jóvenes dedicamos la mayor parte
de nuestro tiempo, para construir qué? ¿La mayoría de la gente qué es lo que
está  buscando  y  persiguiendo  en  la  actualidad?  Un  futuro  material,  una
estabilidad económica, porque pensamos que la estabilidad económica es que
nos va a traer la paz, es como que voy a estar ya tranquilo, “espérame señor a
que termine de hacer mi patrimonio y ahora si  hablamos”  y que triste que
venga el Señor y todo eso que acumulaste y guardaste ¿para quién va a ser? Así
es el que es rico para los hombres pero pobre para Dios, y eso es lo que dice este
mandamiento: sabes qué, no le vas a servir a esos ídolos y eso es esclavizante,
entonces resulta que ya no puedes dejar de trabajar al ritmo que estas porque ya
tienes tantos compromisos, tantos becerros de oro: la tele, la mensualidad de la
casa, las cómodas mensualidades que ya te embarcaste, por eso dice  



  Deu 15:6  Ya que YHWH tu Dios te habrá bendecido, como te ha dicho,
prestarás entonces a muchas naciones,  más tú no tomarás prestado;
tendrás  dominio  sobre  muchas  naciones,  pero  sobre  ti  no  tendrán
dominio. 

No le debas nada a nadie porque una vez que te endeudaste ya eres esclavo de
eso que compraste a plazos y te dice: disfruta ahora y pague después, entonces
es muy atractivo eso.  
Deu 5:9  No te inclinarás a ellas ni las servirás; porque yo soy YHWH tu Dios,
fuerte,  celoso,  que  visito  la  maldad  de  los  padres  sobre  los  hijos  hasta  la
tercera y cuarta generación de los que me aborrecen,  

Es importante  lo  que dice aquí  “de los que me aborrecen”,  o sea,  no es
automático que va a castigar a la tercera y cuarta generación, este versículo se
utiliza mucho fuera de contexto diciendo que tenemos que ser liberados de las
maldiciones  de  nuestros  antepasados,  de  nuestros  abuelitos  que  hacían
sacrificios, o la magia, pero aquí dice de los que le aborrecen, si tú le aborreces
entonces si hay que hacer una super liberación, pero si le amas, no te preocupes,
si le amas y has entrado en un pacto con Él, si le has entregado tu vida, no te
preocupes,  Él  ha  transferido  todos  tus  pecados  y  maldiciones  a  la  cruz  del
calvario y te da otra oportunidad para que no peques más y hagas el bien. 

Deu 5:10  y que hago misericordia a millares, a los que me aman y guardan

mis mandamientos.  

Mandamiento Nro. 3: 

Deu 5:11  No tomarás el nombre de YHWH tu Dios en vano; porque YHWH no
dará por inocente al que tome su nombre en vano.  

Y esto si es en un sentido para los que a cada rato están diciendo Yesuha, es
tener a Yesuha en la boca para todo, no nada más es eso, obviamente que eso
está mal, está mal usar el nombre de Dios para todo pero tiene una implicación
más allá de solo mencionar el nombre mal que es: Dios ha puesto su nombre
sobre ti, se acuerdan lo que sucedió en Antioquía, que por primera vez fueron
llamados cristianos o más bien mesiánicos, Dios puso su nombre sobre ti y la
gente  te  identifica  como  seguidor  o  discípulo,  alguien  que  está  buscando
agradarle, entonces el mundo te identifica con el nombre de Dios. Vano es vacío
y a lo mejor las personas piensan que estás lleno de ese nombre, lleno(a) de las
características de ese nombre, pero si de repente ves que tu vida no refleja lo
que ese nombre representa, pues estas vacío eso es vano, es como un globo que
esta inflado pero esta vacío, entonces lo que te está diciendo es “Que tu vida esté
llena de las características de Él, de lo que predicas”, o sea, que si realmente yo
creo que Yesuha es mi salvador y que él te ama, pues el que diga amarle debe
andar como él anduvo, el que ama a Dios ame también a su hermano. Dios no
nos va a dar por inocente nada más por decir Señor, Señor 

  Mat 7:21  No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los
cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. 



Así que lo que nos dice es, “no tomes el nombre del Señor en vano”, recuerda
que  eres  un  representante  de  Él,  que  tu  vida  esté  llena  de  Él,  que  tu  vida
represente y refleje, que seas luz, que seas sal de la tierra. 

Mandamiento Nro. 4: 

Deu 5:12  Guardarás el día de reposo para santificarlo, como YHWH tu Dios
te ha mandado.  

Deu 5:13  Seis días trabajarás, y harás toda tu obra;  

Deu 5:14  más el séptimo día es reposo a YHWH tu Dios; ninguna obra harás
tú, ni tu hijo, ni tu hija, ni tu siervo, ni tu sierva, ni tu buey, ni tu asno, ni
ningún animal tuyo, ni el extranjero que está dentro de tus puertas, para que
descanse tu siervo y tu sierva como tú.  

Deu 5:15  Acuérdate que fuiste siervo en tierra de Egipto, y que YHWH tu Dios
te sacó de allá con mano fuerte y brazo extendido; por lo cual YHWH tu Dios
te ha mandado que guardes el día de reposo.  

Y este es otro de los aspectos interesantes acerca del pueblo de Israel porque
ninguna cultura,  ningún pueblo,  había  tenido este  concepto  de  descansar  el
séptimo día, algunos llegaron a sugerir una de dos, unos tienen la práctica de
descansar todos los días y otros tienen la tendencia de trabajar todos los días,
pero así de dedicar un día a descansar a reponer las fuerzas es un concepto
totalmente ajeno a nuestra naturaleza humana, entonces una de dos o estamos
en el jubileo todo el  tiempo o estamos en el afán todo el tiempo, como una
máquina a mil sin descansar, pero aquí el establece un principio, sabes que, vas
a trabajar pero vas a tener un tiempo, un día de reflexionar, de meditar en el
Señor,  de descansar,  de reponerte,  de hacer  lo  que Dios  hizo,  no porque Él
necesitaba descanso en el séptimo día, sino para contemplar lo que había hecho
y  para  poner  un  modelo.  Nuestros  cuerpos  humanos  están  diseñados  para
trabajar y descansar, para tener un tiempo de trabajo y luego uno de descanso.
Algunos, de repente, han tratado de cambiar eso, en algún momento se trató de
cambiar el descanso del séptimo día al décimo día, trabajar nueve días corrido y
descansar el décimo día y obviamente que no ha funcionado, ningún intento por
cambiar esto ha funcionado, así que el día de reposo es un regalo para nosotros,
es  importante  tener  un  tiempo,  de  simplemente  meditar  en  lo  que  Dios  ha
hecho en nuestras vidas. 

Mandamiento Nro. 5: 

Deu  5:16   Honra  a  tu  padre  y  a  tu  madre,  como  YHWH  tu  Dios  te  ha
mandado, para que sean prolongados tus días, y para que te vaya bien sobre
la tierra que YHWH tu Dios te da.  

Esto de honrar tiene que ver con muchas cosas, tiene que ver con cuidado, con
amor, con cariño y también tiene que ver con sostenimiento y tiene mucho que
ver, por ejemplo cuando los padres llegan a la ancianidad y si por alguna razón
ellos  necesitan  de  ayuda  en  cualquier  sentido,  económica,  de  atención,  de
tiempo,  etc,  cualquiera  que  sea,  el  mandamiento  es  hónralos,  cuídalos,



protégelos,  vela  por  lo  que  ellos  necesitan,  porque  ellos  cuidaron  de  ti
cuando eras pequeño y tú no podías hacer nada, así que hónralos . Y
este  mandamiento  después  se  interpretó  porque  resulta  que  había  algunos
jóvenes  que  se  querían  dedicar  a  servirle  al  Señor  pero  que  sus  padres
necesitaban ayuda, quizás financiera, y los hijos querían servirle al Señor y no
tengo tiempo para estar manteniendo a mis padres y entonces se interpretó este
mandamiento diciendo bueno “tu puedes abstenerte de honrar a tus padres si
les dices a tus padres que todo el tiempo que les ibas a dar y todo el dinero que
les  ibas  a  dar  ya  se  lo  ofreciste  a  Dios,  como  corbán”, o  sea,  ya  es  algo
consagrado a Dios, discúlpame pero ahí te meto a un asilo de ancianos y luego
nos vemos porque yo le voy a servir a Dios, entonces, con eso invalidaron el
mandamiento y Yeshúa le dijo eso a los fariseos 

• Mar 7:9  Les decía también: Bien invalidáis el mandamiento de
Dios para guardar vuestra tradición. 11  Pero vosotros decís: Basta que
diga un hombre al padre o a la madre: Es Corbán (Que quiere decir, mi
ofrenda a Dios) todo aquello con que pudiera ayudarte, 

Entonces  Yeshúa  establece  una  vez  más  que  es  importantísimo,  antes  que
cualquier otra cosa, que nuestro amor se refleja en cuidar a nuestros padres.
Cuando Pablo le escribe a Timoteo y le dice que si hay una viuda desamparada,
que si tenía hijos o nietos que ellos cuidaran de ella: 

• 1Ti  5:4   Pero  si  alguna  viuda  tiene  hijos,  o  nietos,  aprendan  éstos
primero a ser piadosos para con su propia familia, y a recompensar a sus
padres; porque esto es lo bueno y agradable delante de Dios. 

Porque la iglesia tenía un sistema en el cual tenía como una nómina y le pagaba
a las viudas, mayores de 60 años, les daba un salario a las que, verdaderamente
no tenían  familia,  la  iglesia  primitiva mantenía  a  esas  viudas  y  a  huérfanos
también.  Pero dice,  en caso de esas viudas tengan familiares,  tengan nietos,
tengan  hijos,  que  ellos  las  mantengan  y  que  la  iglesia  no  gaste  cando  hay
familias que las pueden mantener y dice: 

• 1Ti 5:8  porque si alguno no provee para los suyos, y mayormente para
los de su casa, ha negado la fe, y es peor que un incrédulo.  

 Así que allí se habla, específicamente, sobre la importancia acerca de honrar a
tu padre y a tu madre y Pablo agregó algo en Efesios y Colosenses y dijo para
que te vaya bien 

• Efe 6:2  Honra a tu padre y a tu madre, que es el primer mandamiento
con promesa; Efe 6:3  para que te vaya bien, y seas de larga vida sobre la
tierra. 

Y también aquí en Deuteronomio dice: “para que sean prolongados tus
días, y para que te vaya bien sobre la tierra que YHWH tu Dios te
da” 



Mandamiento Nro. 6: 

Deu 5:17  No matarás.  
Y esto es homicidio, asesinato, ira y Yeshúa lo interpretó correctamente, Yeshúa
dijo que este mandamiento tenía que ver con el enojo, con la ira, por eso dijo 

  Mat 5:22  Pero yo os digo que cualquiera que se enoje(o lo haga enojar)
contra  su  hermano,  será  culpable  de  juicio;  y  cualquiera  que  diga:
Necio, a su hermano, será culpable ante el concilio; y cualquiera que le
diga: Fatuo, quedará expuesto al infierno de fuego. 

Así que Yeshúa le dio su interpretación correcta, así que si tú y yo le hemos
dicho  a  alguien  “ya  no  quiero  saber  nada  de  ti”  desaparéce,  pues  ya
transgredimos  este  mandamiento,  o  a  lo  mejor  no  se  lo  dijimos  porque  no
somos muy expresivos pero lo pensamos, entonces ya caímos también. 

Mandamiento Nro. 7: 

Deu 5:18  No cometerás adulterio.  

Y el adulterio empieza con un pensamiento, un pensamiento de lujuria, carnal,
de codicia del corazón, así empieza el adulterio, comienza con ver una imagen,
con escuchar algo, con leer algo, ahí empieza el adulterio y Yeshúa dijo: 

  Mat 5:28  Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para
codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón. 

Así que lo transfirió al área de los pensamientos, o sea, que la ley es espiritual, o
sea, que la ley va más allá y si la ley es espiritual y nosotros somos carnales,
tenemos un espíritu muerto, pues obviamente que este espíritu va a motivar a la
carne a toda clase de pecado y perversidad, por eso es que una de las industrias
más productivas y fructíferas es la industria de la pornografía, porque apela a
nuestras pasiones, a nuestro espíritu muerto, a nuestra carnalidad y estamos
continuamente  codiciando,  así  que  el  mandamiento  es  “No  cometerás
adulterio” 

Mandamiento Nro. 8: 

Deu 5:19  No hurtarás.  

O no robarás, no robarás absolutamente, simplemente, quitarle a alguien lo que
no te pertenece, dar menos de lo que alguien te está pagando, esto puede ser en
materia  de tiempo,  de  dinero,  dar  menos de aquello  por lo  cual  nos  pagan,
extraer algo que no nos pertenece como el tiempo también es un robo cuando
quedamos a una hora y llegamos tarde eso también es robar, pero tenemos el
mejor aliado para guiarnos al arrepentimiento que es el Espíritu de dios y que
nos habla al corazón de todo lo que hemos robado absolutamente. 

Mandamiento Nro. 9: 



Deu 5:20  No dirás falso testimonio contra tu prójimo.  

No  mentirás,  no  murmurarás,  esto  abarca  también  la  murmuración,  abarca
también un falso testimonio, generalmente también es esa murmuración o el
que nosotros digamos algo sin haberlo comprobado, que no te conste a ti, no
sabes si es mentira, si es verdad pero tú ya lo está divulgando, ya se lo estás
diciendo a otros, entonces ya estás injuriando a alguien, ya estás afectando el
nombre  de  alguien,  estás  creando  mala  fama  a  alguien,  sin  siquiera
comprobarlo, ni siquiera tú los sabes, las intuiciones es un pecado muy difícil de
reparar. Cuantas veces hemos caído en eso, creo que esta es una de las áreas
donde más caemos, porque generalmente, todo lo que escuchamos, la mayoría
de  las  conversaciones,  en  el  trabajo,  en  la  escuela,  donde  sea,  son
conversaciones de alguien más, siempre se habla de alguien más, de lo que hizo,
pero se está hablando en tono de burla, de menosprecio, y obviamente, cuando
la persona habla de sí misma, habla como siendo protagonista, “yo le dije, yo
esto” siempre estamos haciéndolos pedazos, yo soy el inteligente, yo, yo, yo…los
demás están perdidos, y aquí lo que nos está diciendo es  “si no sabes algo
acerca de alguien, no lo digas”, No Injuries, No Murmures, No Mientas, No
digas  verdades  a  medias,  y  bueno,  en  alguna  de  esas  estamos  encerrados,
cautivados,  esclavizados,  para  ser  castigados  en  todas  más  bien  porque  la
escritura  dice  que  si  somos culpables  de  no haber  obedecido  uno ya  somos
culpable de no guardar toda la ley. 

Mandamiento Nro. 10: 

Por último, el último mandamiento es “No Codiciarás”, ya después va a decir
qué no codiciemos, pero, en si es “No Codiciarás”, no desearás algo que no es
tuyo, que no te pertenece, al ver un comercial, al ver un anuncio promocional,
una revista, un catálogo, que están tan de modas los catálogos, eso lo que causa
es codicia, y lo que causa también es falta de contentamiento, sobre todo estos
catálogos de novedades, de cosas que ni te imaginabas, ni sabias que existieran,
o sea, que si no estabas viendo ese catálogo ni sabrías que existían esas cosas,
pero, que una vez que ya la ves dice: que buena idea que existe ese producto, lo
necesito, pero no habías pensado que lo necesitabas hasta que lo ves, sino ni
pensabas  que lo  necesitabas.  por eso es que “es rica la persona que menos
necesita, no es rica la persona que más tiene, sino la que menos necesita” y el
sistema en el que vivimos, consumista, está encargado de producirte muchas
necesidades,  por eso lo mejor que podemos hacer es  tratar  de ver lo menos
posible algo que incite en nosotros nuevas necesidades, Pablo dijo: 

  1Ti 6:8  Así que, teniendo sustento y abrigo, estemos contentos con esto. 

Pero  como  ya  la  publicidad  y  toda  la  mercadotecnia  me  ha  mostrado  que
necesito otras cosas, entonces ya no estoy contento, ok, ya tengo sustento, ya
tengo abrigo,  ya tengo ropa,  ya tengo comida,  pero ahora necesito un coche
necesito una casa, una Tele, una video, un estero, unos zapatos de tal marca,
necesito, necesito, entonces mi mente está obsesionada con necesito, y ya nada
más estoy esperando la quincena para estar saciando mis continuas necesidades
que cada día crecen, porque cada día los sistemas de mercadotecnia son muy



poderosos, cada día son más sutiles, y cada día son más impactantes, y cada día
surgen productos más impresionantes. Yo estaba muy feliz con esta cámara de
fotos, hasta que vi el nuevo modelo, que es de más resolución, y ahora estoy
obsesionado con esa a color porque las fotos de mis bebes con esa resolución se
ven horribles, necesito la de mas resolución. Entonces es una esclavitud horrible
y pensar que nos metemos en un segundo trabajo y en las noches de velador y a
ver qué hago para suplir mis necesidades impuestas, lo que la gente me ha dicho
que necesito, y no tengo tiempo, pero tengo tantas necesidades pero en realidad
si tu realmente crees lo que Dios dice que necesitas, nuestra vida sería mucho
más simple, mucho más sencilla seria nuestra vida, si solamente le hiciéramos
caso a lo que él nos dice, que lo único que necesitamos es sustento y abrigo, es lo
único que necesitamos y su palabra, eso nos haría vivir mucho más tranquilos.
Mucho más en paz, porque resulta que cuando llegas a tu casa y todo lo que te
rodea  de  aquello  que  compraste  porque  pensabas  que  lo  necesitabas  tienes
menos tiempos para disfrutar de todas esas cosas, así que NO CODICIARAS, y
allí viene la lista de productos, sería interesante contextualizar estas cosas a la
actualidad: No codiciarás lo que sea, conténtate con lo que tienes. 

Deu 5:21  No codiciarás la mujer de tu prójimo,  ni  desearás la casa de tu
prójimo, ni su tierra, ni su siervo, ni su sierva, ni su buey, ni su asno, ni cosa
alguna de tu prójimo.  

“No codiciarás la mujer de tu prójimo” Esto de la mujer de tu prójimo es
interesante  porque  el  otro  día  escuche  que  una  de  las  razones  por  las  que
alguien no está agradecido con Dios o no le pone mucha atención a su pareja, o
no le está uno gustando o echándole flores a cada rato a su pareja, una de las
razones  es  porque  dice  que  hay  codicia  en  el  corazón  de  estar  deseando  o
admirando otras mujeres, y es típico, pues el estar admirando otras cosas, el
estar siempre viendo lo que otros tienen te hacen despreciar lo que tú tienes, así
que  lo  mejor  que  podemos  hacer  es  apreciar  estar  contentos  con  lo  que
tenemos.  

“ni desearás la casa de tu prójimo” cuantas veces no llegas a la casa de tu
prójimo y dices ay Señor! Ya nada más ahí está. “ni su tierra” tiene un montón
de terreno. El hombre desea hasta lo imposible por obtener todo eso y al final
pierda su alma, al final pierda las cosas más valiosas que puede haber, así que
no hay nada comparable con lo que tú y yo tenemos, un tesoro en vasos de barro
incorruptible  que  no  se  va a  acabar.  Imagínense  como serán  las  mansiones
celestiales, como serán las calles de la nueva Jerusalén,  dice la escritura: 

  Luc  16:15   Entonces  les  dijo:  Vosotros  sois  los  que  os  justificáis  a
vosotros  mismos  delante  de  los  hombres;  mas  Dios  conoce  vuestros
corazones; porque lo que los hombres tienen por sublime, delante de
Dios es abominación. 

Es lo más bajo, lo que aquí el hombre más exalta y más anhela, el oro, en el cielo
va a ser lo más bajo, las calles van a ser de oro, lo que vamos a estar pisoteando
es lo que aquí en este mundo más se exalta, el dios de este mundo, el oro, allá va
a  ser  lo  más  bajo,  lo  que  vamos  a  estar  pisando,  así  que  por  eso  dice  “No



codicies” la mujer de tu prójimo, ni desearás la casa, ni su tierra, ni su siervo, ni
sus  sirvientes,  ni  sus  mayordomos,  ni  su  asno,  ni  su  yet  privado,  ni  su
helicóptero, no desearás nada de eso. 

Deu 5:22  Estas palabras  habló YHWH a toda vuestra congregación en el
monte, de en medio del fuego, de la nube y de la oscuridad, a gran voz; y no
añadió más. Y las escribió en dos tablas de piedra, las cuales me dio a mí.  

Deu 5:23  Y aconteció que cuando vosotros oísteis la voz de en medio de las
tinieblas,  y  visteis  al  monte  que  ardía  en  fuego,  vinisteis  a  mí,  todos  los
príncipes de vuestras tribus, y vuestros ancianos,  

Deu 5:24  y dijisteis: He aquí YHWH nuestro Dios nos ha mostrado su gloria y
su grandeza, y hemos oído su voz de en medio del fuego; hoy hemos visto que
YHWH habla al hombre, y éste aún vive.  

Deu 5:25  Ahora, pues, ¿por qué vamos a morir? Porque este gran fuego nos
consumirá; si oyéremos otra vez la voz de YHWH nuestro Dios, moriremos.  
Deu 5:26  Porque ¿qué es el hombre, para que oiga la voz del Dios viviente que
habla de en medio del fuego, como nosotros la oímos, y aún viva?  

Deu 5:27  Acércate tú, y oye todas las cosas que dijere YHWH nuestro Dios; y
tú nos dirás todo lo que YHWH nuestro Dios te dijere, y nosotros oiremos y
haremos. 

Bueno, aquí esta una promesa y una buena intención que ellos tienen, pero si en
realidad hubieran oído, realmente hubieran hecho, el problema es que dejaron
de oír, dejaron de meditar en la palabra. 

Deu 5:28  Y oyó YHWH la voz de vuestras palabras cuando me hablabais, y
me dijo YHWH: He oído la voz de las palabras de este pueblo, que ellos te han
hablado; bien está todo lo que han dicho.  

Y el verso 29 es uno de los versos más bonitos de toda la escritura, más tierno
del corazón de Dios, escucha lo que dice: 

Deu 5:29  ¡Quién diera que tuviesen tal corazón, que me temiesen y
guardasen todos los días todos mis mandamientos, para que a ellos
y a sus hijos les fuese bien para siempre!  

Yo me imagino al Señor llorando de tristeza, diciendo, pues es que yo los quiero
bendecir, yo les quiero mostrar mi amor y mi grandeza, mi provisión, pero, en
manera de lamento dice “¡Quién diera que tuviesen tal corazón” yo no los
puedo forzar porque el Amor no obliga, no impone, no presiona, no manipula
pero su corazón se duele y dice “¡Quién diera que tuviesen tal corazón,
que  me  temiesen  y  guardasen  todos  los  días  todos  mis
mandamientos, para que a ellos y a sus hijos les fuese bien para
siempre!”, también dijo el Señor: 



  Jer 29:11  Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros,
dice YHWH, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que
esperáis. 

El mayor deseo de nuestro Padre, lo que más anhela Él, es bendecirnos, eso es
lo que más anhela, lo que más quiere es mostrarte su gloria, pero dice, Quien
diera que tuviesen un corazón sensible que me oyesen, que me obedecieran,
cuanto podría dar por eso y dio lo más grande que tenía, a su hijo único, porque
ahora Yeshúa es nuestra motivación para escucharle, así que dice Quien diera,
que  puedo  hacer  para  que  me  escuchen,  que  puedo  hacer  para  llamar  su
atención y lo único que pudo llamar nuestra atención es saber que Él entregó a
su  hijo  unigénito  por  cada  uno  de  nosotros,  así  que  este  es  el  deseo  de  su
corazón 

“¡Quién  diera  que  tuviesen  tal  corazón,  que  me  temiesen  y
guardasen todos los días todos mis mandamientos, para que a ellos
y a sus hijos les fuese bien para siempre!” 

Deu 5:30  Vé y diles: Volveos a vuestras tiendas.  
Deu 5:31  Y tú quédate aquí  conmigo,  y te  diré  todos los  mandamientos y
estatutos y decretos que les enseñarás,  a fin de que los pongan ahora por
obra en la tierra que yo les doy por posesión.  

Deu 5:32  Mirad, pues, que hagáis como YHWH vuestro Dios os ha mandado;
no os apartéis a diestra ni a siniestra.  

Deu 5:33  Andad en todo el camino que YHWH vuestro Dios os ha mandado,
para que viváis y os vaya bien, y tengáis largos días en la tierra que habéis de
poseer. 


